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10 ans que j’ai l’honneur d’être le 
maire de notre village.
Une décennie à votre service 

avec à mes côtés des femmes et des hommes 
investis, dynamiques, compétents et loyaux. 
Ensemble, de nombreux projets sont 
devenus réalité. 

Les investissements financiers ont porté 
leurs fruits en matière de sécurité, de loisirs, 
avec aussi l’ambition constante de préserver 
et d’améliorer notre cadre de vie.

La rénovation complète du gymnase, du 
stade, du pigeonnier du Travet et 
de la mairie, ont nécessité 
d’importants travaux. 
Le plateau multisports, la piste 
de pumptrack ou encore le 
parcours santé : nous avons 
l’ambition de doter notre village 
d’équipements performants en 
adéquation avec les pratiques 
sportives d’aujourd’hui.
Il était nécessaire également de 
réfléchir aux déplacements : les kilomètres 
de voies douces créés permettent désormais 
de circuler plus confortablement et en toute 
sécurité. 
La transition énergétique, nous l’avons mise 
en œuvre en isolant tous les bâtiments 
communaux, en les dotant de systèmes de 
chauffage modernes et pour l’éclairage 
public, il est maintenant 100 % en 
technologie LED. 
Quant à notre jeunesse, nous avons porté 
nos efforts sur les équipements à l’école et 

Le mot du Maire
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«Agir pour 
l’intérêt 

communal sera 
toujours mon 

ambition et celle 
de mon équipe.»

Samedi 31 août
Forum des associations de 9h à 12h 
place de la Fraternité

Vendredi 20 septembre
Contes sous la lune à 20h, le lieu sera 
précisé ultérieurement

Vendredi et dimanche 4 et 6 octobre
Randonnées d’Octobre rose en 
nocturne et le matin

Samedi 26 octobre
Animation Halloween pour les 
jeunes Bastidiens

Samedi 16 novembre
Repas Tartiflette (du Football Club 
Bastidien) à 19h30 à la salle des fêtes

Dimanche 24 novembre
Bourse aux jouets (du Volley Club 
Bastidien) au gymnase Raymond 
Bressolles

Samedi 30 novembre 
Relais Téléthon au stade Michel 
Agasse

29 - 30 nov et 1er décembre 
Marché de Noël (ABCD) au gymnase 
Raymond Bressolles

Samedi 7 décembre 
Animations Téléthon

Samedi 14 décembre 
Spectacle Noël pour les petits 
Bastidiens à 15h30 à la salle des fêtes

Vendredi 10 janvier 2025 
Vœux à la population à 19h à la salle 
des fêtes

Agenda sur un accueil périscolaire volontairement 
riche et dynamique. 
En matière de lien social, le soutien fort et 
permanent de la municipalité se poursuivra. 
Le monde associatif participe au 
rayonnement et au dynamisme de notre 
village. 

Les échanges pour écouter et entendre vos 
besoins et vos priorités me guident et je vous 
en remercie. Se concerter, réfléchir 
collectivement et agir pour l’intérêt 

communal seront toujours mon 
ambition et celle de mon équipe. 
Pour agir, je préfère le faire avec 
simplicité, humilité et efficacité. 
L’invective et les postures 
agressives ne seront jamais mon 
« truc ». 
Être combatif et volontairement 
optimiste, chercher les solutions 
plutôt que « ressasser» les 
problèmes. 

Pour les deux années de mandat qu’il nous 
reste à partager vous pourrez compter sur 
moi et sur tous les élus pour poursuivre ainsi. 
Les réalisations ne manqueront pas avec la 
rénovation de la salle des fêtes, la création du 
complexe boulodrome-padel, la production 
d’énergie renouvelable ou bien encore la 
création de nouvelles voies douces. 

Je vous souhaite de passer un bel été. 

Emmanuel Joulié
Maire de Labastide-Saint-Georges.
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ENFANCE

« OPÉRATION VERDURE » DANS NOTRE ÉCOLE

Vivre ensemble

grands jeux, jeux sportifs, parcours sportifs 
et balades.
Afin de développer leur imagination et 
créativité, des activités diverses sont 
proposées : couture, peinture, stop 
motion, maquette, collage, histoire 
contée, réalisations variées.
Au travers d'ateliers fixes, les enfants 
apprennent à vivre ensemble en 
organisant des « jouons ensemble », 
partage de connaissances, loto, chasse au 
trésor de Pâques…
Le mercredi 3 juillet, sortie à Carcassonne 
pour les enfants qui fréquentent le centre 
afin de clôturer l'année scolaire.

Mélisa Vidal et Stéphanie Tailhades,
 co-directrices. 

En 2024, l’équipe du centre de loisirs 
(ALSH) propose une année en jeux !
Au travers du thème « jeu joue », les 
accueils de loisirs intercommunaux 
proposent des animations ludiques et 
pédagogiques tout au long de cette année 
de Jeux olympiques.
Le jeu est la principale source de 
développement des enfants, que ce soit 
sur le plan affectif, social, physique et 
intellectuel. Toutes les activités ludiques 
permettent à l’enfant de susciter en lui le 
désir et le plaisir d’apprendre mais aussi 
de rencontrer et partager avec les autres.
Plaisir, partage et découverte au programme !
Vacances d’hiver : jeux d’hiver et de société
Vacances de printemps : jeux d’aventure et 
de nature
Vacances de juillet : jeux d’eau et jeux 
volants
Vacances d’août : Jeux olympiques
Vacances d’automne : « jeu m’exprime »
Vacances de fin d’année : jeux coopératifs.
Durant les vacances d’hiver, les enfants ont 
découvert de nouveaux jeux de société, 
participé à des olympiades d’hiver et 
rendu visite aux résidents de l’EHPAD du 
Vaurais.
Pour celles de printemps, c’était un voyage 
au pays de la nature et de l’aventure par la 
confection de nichoirs à oiseaux et hôtels 
à insectes avec le Comice Agricole de 
Lavaur (voir p. 11), des grands jeux sur ce 
thème et un petit spectacle permettant un 
nouvel échange avec l’EHPAD de Lavaur.
Continuité des projets éducatifs
Les différents projets prennent forme et 
continuent à exister : le travail sur la 
gestion des émotions, la lutte contre le 
gaspillage alimentaire, le tri des déchets…
Des temps d’échanges sont proposés aux 
enfants avec les autres centres de loisirs 
du territoire et l’EHPAD du Vaurais.

CENTRE DE LOISIRS
Les enfants peuvent à chaque période de 
vacances, profiter des équipements com-
munautaires comme le centre aquatique 
l’Ô Pastel.
Une équipe dynamique et bienveillante 
est présente pour accueillir les enfants 
dans la joie et la bonne humeur
Pour rappel, cet été le centre de loisirs Jean 
de La Fontaine sera fermé du 29 juillet au 19 
août.

ACCUEIL DE 
LOISIRS
Le périscolaire
Pour cette période, les animatrices de 
l’ALAÉ continuent à s’investir auprès des 
enfants au travers de diverses activités 
permettant d’approfondir leur autonomie, 
leur créativité, leur imagination et de se 
responsabiliser dans leur bien-vivre 
ensemble.
Les activités comme le chant, la danse, 
l’acrogym et les marionnettes ont permis 
de présenter un spectacle de fin d’année à 
la kermesse de l’école.
Les autres projets se poursuivent : 
autonomie et responsabilité, découverte 
de sports collectifs, peinture, initiation 
manga, jeux de construction, petites 
activités diverses, jeux extérieurs.
Avec les primaires, nous continuons le 
travail sur le gaspillage alimentaire avec le 
SMICTOM et la cuisine centrale de Lavaur 
afin de réduire les déchets. 
Les mercredis
En décembre, les enfants ont eu la visite 
du père Noël et sont repartis avec leur petit 
chocolat de fin d’année.
Les enfants continuent à développer leur 
motricité à travers l’initiation au volley, les 

La fin de l'année scolaire est déjà là.
Une année encore bien remplie en 
projets culturels et sportifs qui font le 
dynamisme de notre école et 
permettent aux petits Bastidiens de 
s'y épanouir.
Cette année encore, nous avons poursuivi 
tous nos partenariats avec les clubs 
sportifs des alentours : rugby et hand-ball 
des clubs de Lavaur, ping-pong du club de 
Saint-Paul-Cap-de-Joux.
La fin de l'année a été marquée par 
l'organisation de tournois sportifs inter-
écoles grâce à notre affiliation à l'USEP.
La culture a également été au rendez-vous 
puisque cette année ce sont 35 élèves qui 
ont été initiés à la pratique instrumentale 
et orchestrale grâce à l'achat de nouveaux 
instruments (trompettes, trombones, 
euphoniums et saxhorns). Un concert est 
venu clôturer cette initiation qui fait la 

ECOLE JEAN DE LA FONTAINE... OU COMMENT 
CONCILIER SPORT, CULTURE ET FESTIVITÉS

spécificité de notre école. Les enfants de 
maternelle ont présenté eux aussi le 13 
juin un spectacle sur le thème des indiens.
Joyeux carnaval
L'école Jean de La Fontaine est également
un lieu qui crée du lien et où l'on sait 
s'amuser. Le carnaval organisé le 5 avril a 
été un franc succès grâce, entre autres, à la 
participation active de nombreux parents 
(et une météo clémente). Nous remercions 
également l'équipe de l’ALAÉ qui a 
participé à cet événement.
Avec ses jeux traditionnels, sa table 
espagnole et ses animations musicales (DJ 
et banda), la fête de l'école marque 
traditionnellement le dernier temps fort 
de l'année. Cela aura encore été le cas 
cette année.
À la rentrée prochaine le nombre d'enfants 
de l'école sera stable (environ 150). 
L'équipe enseignante, elle, sera quelque 

peu modifiée puisque 
Monsieur Maurand nous quitte 
pour prendre une retraite bien 
méritée, après 21 années 
passées dans l'école; et Marion 
Hoarau, maîtresse de la classe 
de CM1-CM2 depuis 4 ans, part 
pour une nouvelle aventure 
professionnelle à Lavaur. 

Alain Birolini, directeur.

BONNE 
RETRAITE 
MAÎTRE 
PHILIPPE ! 
Né à Albi, Philippe Maurand  
commence sa carrière comme 
instituteur en 1989 dans l’école 
d'un petit village près de Saint-
Gaudens, avec une classe unique 
allant du CP au CM2 pendant deux 
ans. Puis il intègre des écoles à 
Toulouse en 1996 et décide de 
retourner à ses origines tarnaises 
en déménageant à Lavaur en 2001. 
Il enseigne alors à Saint-Sulpice en 
classe de CP pendant deux ans. 
Depuis 2003, il est « Maître 
Philippe » dans notre école. Il a eu 
tous les niveaux et termine sa 
carrière avec les petites et 
moyennes sections. Philippe 
Maurand apprécie cette école pour 
le côté familial qui permet de voir 
l'ensemble des élèves évoluer de la 
maternelle au primaire au sein du 
même établissement. 
Les enfants garderont en mémoire 
sa gentillesse et surtout ses 
chansons en occitan. Pourquoi ce 
choix ? Parce que cette langue a 
bercé son enfance, qu’il la pratique 
encore aujourd’hui avec son père et 
qu'il aime la musique. Alors la 
guitare à la main, c'est avec plaisir 
que les élèves apprennent ses 
chansons. 
Après 35 ans d'enseignement, le 
temps est venu de consacrer plus 
de temps à ses trois enfants et de 
bricoler, activité qu'il apprécie 
beaucoup.
Bonne continuation et bonne 
retraite à vous, Maître Philippe !

CHASSE AU 
TRÉSOR 
CHOCOLATÉ

La nouvelle avait été annoncée aux 
enfants de la commune : une chasse 
au trésor allait avoir lieu à Labastide-
Saint-Georges le 6 avril !
C’est donc près d’une trentaine de 
petits chasseurs qui se sont 
présentés, prêts à en découdre.
Plusieurs bornes disséminées sur un 
parcours situé entre la salle 
Raymond Bressole et le site du 
parcours sportif, ont délivré des 
énigmes, rébus et devinettes.
Les réponses chiffrées formaient un 
code numéroté qui, s’il était exact, 
ouvrait le coffre au trésor.
Les détectives qui avaient la bonne 
combinaison ont pu ouvrir la grosse 
malle qui renfermait nombre de 
petits paquets remplis de gour-
mandises et de pièces dorées… en 
chocolat !
Une chasse aux œufs organisée en 
fin de parcours clôturait cet après-
midi bien mouvementé.

Le pré de l’ALAÉ
C’est la réflexion qui est menée depuis plus 
d’un an par la Commission Cadre de Vie 
pour l'espace vert situé derrière l’ALAÉ et la 
cantine. Idéalement exposé aux saisons 
fraîches, il est devenu un lieu où il est 
indispensable de prévoir des abris pour le 
soleil et notamment lors des mois de juillet 
et août pour le centre de loisirs.
Le Conseil d’Architecture d’Urbanisme et 
d’Environnement (CAUE) du département 
a été sollicité et a fait diverses propositions 
pour apporter de l’ombre dans ce joli pré. 
Ce sont donc plusieurs arbres (voir article 
sur les plantations p.10) qui ont fait leur 
arrivée afin de constituer un îlot de 
fraîcheur dans cet espace.
Dans un second temps, des installations 
ludiques en bois viendront compléter ce 

Les derniers étés ont démontré que les fortes chaleurs faisaient désormais 
partie intégrante de nos conditions de vie et que nous devions nous réapproprier 
les espaces pour leur donner une fonction plus rafraîchissante.

futur bosquet de verdure afin de permettre 
aux enfants de se poser à l’ombre pour y 
jouer, discuter ou se cacher.
Une oasis pour la cours de récréation
Un autre projet provient d’un partenariat 
entre l’équipe enseignante, les enfants de 
l’école, les élus et les personnels de l’ALAÉ.
Une re-végétalisation de la cour est 
fortement souhaitée car le revêtement 
bétonné retient la chaleur qui rejaillit sur 
les murs des classes. Les enfants et les 
enseignants ont pu exprimer leurs envies 
telles qu’un espace réservé aux jeux de 
ballons, un coin « patouille » pour les plus 
petits qui leur permettrait de mettre les 
mains dans la terre et divers points 
d’assise et d’escalade pour des moments 
entre copines et copains. Le CAUE a de 

nouveau été sollicité pour un conseil 
technique et des pistes d’aménagements. 
Plusieurs réunions de concertation entre 
les divers membres de ce partenariat ont 
eu lieu avec pour résultats de nombreuses 
idées. Des dossiers de demandes de 
subvention sont établis et nous comptons 
sur eux pour donner une nouvelle vie à la 
cour de notre école qui retrouverait plus 
de verdure et de fraîcheur. 
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Avis aux futurs retraités !

Bienvenue !

LES ATELIERS NUMÉRIQUES DE L’UFCV FONT LE PLEIN !

Vivre ensemble

DU CÔTÉ DES AÎNÉS PORTRAITS

FÊTE DES 65 ANS
Pour la 3ᵉ année, une invitation à partager 
un petit moment de convivialité dans la 
salle du conseil municipal avait été 
adressée aux Bastidiennes et Bastidiens 
ayant fêté leurs 65 ans en 2023.
Le 17 janvier, c’est une dizaine d’heureux 
sexagénaires qui étaient présents pour 
partager le verre de l’amitié et recevoir un 
petit sachet cadeau composé de quelques 
produits locaux dont certains confec-
tionnés sur la commune.
Vu les mines réjouies, ce moment a été 
réussi pour tout le monde.

Un essoufflement du traditionnel goûter-
spectacle offert depuis plusieurs années à 
nos aînés avait été constaté.
Après échange entre les aînés et les élus et, 
suite à leur proposition, une formule 
repas-spectacle pour fêter avec eux la 
nouvelle année a été adoptée pour attirer 
un peu plus de monde.
Quel ne fut pas notre bonheur de voir que 
ce choix était de bonne augure !
Avec un délicieux repas concocté par la 
Maison Guillaume et traditionnellement 

servi par les élus, ce sont près de 150 
convives qui sont venus se régaler.
L'animation du groupe Laetitia-Daniel et 
le Music-Hall accompagné de deux dan-
seuses, a su mettre l’ambiance cabaret au 
cœur de cette belle journée.
À voir la joie de nos Bastidiennes et 
Bastidiens d’avoir passé ce moment 
convivial, la formule sera renouvelée sans 
aucune hésitation donc ne manquez pas 
ce rendez-vous l'année prochaine ! 
Nous vous accueillerons avec plaisir.

REPAS SPECTACLE DES AÎNÉS

2ᵉ SESSION DE FORMATION
La proposition du premier module de formation informatique à 
destination des personnes de plus de 60 ans a connu un tel 
engouement que les dix places ont été prises d’assaut dès les 
premiers jours, pour la session de novembre 2023 à février 2024.
Forts de cet énorme succès, nous avons demandé à l'UFCV de 
poursuivre notre partenariat et de proposer un nouveau module.
C’est chose faite puisqu’il a débuté au mois de mars et se 
poursuivra jusqu’au début du mois de juillet.
Neuf nouveaux apprenants découvrent les joies et les finesses de 
l’informatique sous la houlette bienveillante de Vincent et Quentin.
Écoute studieuse mais également rieuse, convivialité et petites 
douceurs sucrées rythment ces rendez-vous hebdomadaires.

Je te laisse te présenter :
Je m’appelle Nohlan Berthier, j’ai 10 ans, je 
suis en CM2 à l’école Jean de La Fontaine 
et je fais du ping-pong depuis trois ans. 
Avant, je faisais du basket et du tennis à 
Lavaur.
Comment es-tu arrivé au ping-pong ?
Avec l’école, on a fait des initiations, j’ai 
bien aimé et je me suis dit : « pourquoi pas 
en faire ? ». Je me suis inscrit au club du 
ping-pong de Saint-Paul-Cap-de-Joux et 
j’en fais à Labastide-Saint-Georges.
Combien fais-tu d’entraînements par 
semaine ?
La première année, j’en faisais deux. 
Depuis deux ans, j’en fais tous les jours 

NOHLAN, NOTRE PETIT CHAMPION DU PING-PONG 

sauf le jeudi, sur Labastide-Saint-Georges 
et Saint-Paul-Cap-de-Joux. Les week-ends, 
je fais les compétitions et des stages 
pendant les vacances scolaires.
Tu participes à quels tournois et quels 
sont tes titres ?
La première année, j’ai gagné le Top 
Régional Poussins et j’ai été classé 3e au 
Tournoi Régional de détection. J’ai aussi 
été champion du Tarn Poussins.
La saison dernière, j’ai aussi gagné les 
Tops Régionaux et été champion du Tarn 
en benjamins. J’ai participé deux fois fin 
août aux championnats d’Europe des 
jeunes en Alsace et j’y retourne cette 
année. C’est trop bien de rencontrer 
d’autres enfants d’autres pays ; même s’ils 
parlent une langue étrangère on arrive à se 
comprendre car ce sont les mêmes règles.
Je participe au Critérium Fédéral une fois 
par an. En mars cette année, j’ai gagné le 
championnat de France à Agen en équipe.
C’était dur mais mieux de jouer en équipe 
car on s’encourageait. J’ai été super 
content de gagner ! J'ai participé aux 
championnats du Tarn puis aux 
championnats de France le 9 juin à côté de 
Lyon, je suis arrivé en 1/8 de finale en 
individuel et en double en benjamin. 
Quels sont tes objectifs ?
Je vais continuer le ping-pong car j’aime 
bien ça, je veux augmenter mon niveau 
pour avoir un bon classement en national 
et finir comme les frères Lebrun !

Initialement prévu en mars dernier, ce 
nouvel atelier n’a pu être mis en place en 
raison de délais contraints, aussi, nous 
tenions à vous le présenter un peu plus en 
détail afin de pouvoir organiser une 
session cet automne.
Vincent Alicot vous propose une séance 
hebdomadaire de 2 heures sur 12 
semaines pendant lesquelles vous pourrez 
partager vos expériences réciproques 
autour de la vie à la retraite, découvrir les 

NOUVEL ATELIER « BIEN VIVRE MA RETRAITE »
activités culturelles, sportives, bénévoles 
et artistiques du territoire.
Il pourra également vous proposer des 
rencontres avec le réseau associatif, des 
conférences avec des institutions en lien 
avec les seniors mais aussi prodiguer des 
conseils pratiques sur vos droits et les 
aides pour la rénovation du logement.
La convivialité et la création de lien sont 
les maîtres-mots de ces rencontres qui 
permettront également de développer des 

projets entre les participants (mémoire de 
la commune, création artistique, œuvre 
caritative…) et surtout de les poursuivre 
au-delà, à travers des moments communs 
qui perdureront après cet atelier.
Vous pouvez d’ores et déjà vous pré-
inscrire auprès des secrétaires de la mairie. 
Nous vous tiendrons informés dès que les 
dates seront connues. 

LABASTIDE 
VILLAGE DE 
SPORTIFS
Après le marathon de Barcelone 
couru en mars dernier en 3 heures 23 
minutes, Antoine Clottes s’est lancé 
un nouveau défi : courir 100 
kilomètres dans notre village.
Pari réussi en 11 heures 57 minutes ! 
Vous l’avez peut-être aperçu dans nos 
rues le 4 mai dernier, soutenu par sa 
famille et ses amis. Bravo à lui !

NOUVEAUX 
BASTIDIENS
Vous vous êtes installé dans notre 
commune en 2024, bienvenue à 
Labastide-Saint-Georges ! 
Faites-vous connaître auprès de la 
mairie, ainsi vous serez invité à 
une cérémonie d'accueil qui se 
déroulera en fin d'année.
Lors de ce moment de convivialité 
autour du verre de l'amitié, un 
guide d'accueil vous sera remis et 
vous pourrez échanger avec les 
élus sur les sujets que vous 
souhaiterez aborder.
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Il  était aussi important de réaliser 
certains aménagements au niveau du 
lotissement Montplaisir et plus parti-
culièrement rue Victor Hugo. 
Les trottoirs ont été rénovés afin de 
les rendre plus accessibles aux 
personnes à mobilité réduite.

De même, route de Briatexte au lieu-
dit la Marquette, les chicanes mobiles 
à l’essai depuis quelques mois ont été 
mises en place de façon définitive.
Un projet de voie douce sur cette  
route est en cours de réflexion en 
partant du rond-point de La Nauze 
jusqu'au lieu-dit la Marquette.

TROTTOIRS VICTOR HUGO ET CHICANES DE LA MARQUETTE

AMÉNAGEMENT PAYSAGER 
Il y a trente ans, un espace « propre» était un endroit lisse et 
goudronné. Aujourd’hui, la tendance est à la végétalisation et à la 
désimperméabilisation des sols afin que la terre puisse absorber 
l’eau et respirer. À notre échelle communale nous y contribuons, 
à commencer par l’entrée de la mairie. 
Le goudron enlevé, c’est un parterre minéral (agrémenté de 
végétaux à l’automne) qui vous accueille désormais. Notre fidèle 
arbre de la place doit être le premier à en ressentir les bienfaits !
Petit à petit, d’autres espaces bitumés seront ainsi renaturés.
À noter : la boîte aux lettres postale est rapprochée de la route, la 
place de stationnement réservée aux personnes à mobilité 
réduite ainsi que le portique à vélos sont légèrement déplacés.

POURSUITE DES AMÉNAGEMENTS À LA MAIRIE

PANNEAUX LUMINEUX ET BORNES TACTILES
Un second panneau lumineux sera installé 
au niveau du plateau ralentisseur face à la 
mairie et celui situé proche de la 
boulangerie sera remplacé.
Ces deux panneaux, dotés de nouvelles 
technologies, permettront une diffusion 
plus lisible des informations communales.
Autre nouveauté, une borne tactile sera à 
votre disposition à l’extérieur de la mairie. 

Vous y trouverez les différents affichages 
réglementaires et obligatoires, le plan de la 
commune et divers renseignements utiles.
À l’intérieur de la mairie, une autre borne 
vous permettra de retrouver toutes ces 
informations et d’avoir une connexion 
Internet vers les sites du service public 

pour effectuer certaines démarches admi-
nistratives. 
L’ensemble devrait être opérationnel 
prochainement.

La voirie municipale est une priorité 
et cette année 2024 verra plusieurs 
voies rénovées.
Le chemin du Présenteur, celui du Treil 
et du Faget seront repris intégralement. 
La technique utilisée sera sans doute 
« verte » avec un recyclage de la voirie 
en place. D’autres voies comme le 
chemin de la Borio seront reprises 
ultérieurement une fois leur situation 
administrative réglée.
Le budget 2024 alloué à la voirie 
devrait être le plus important de ce 
mandat avec près de 80 000 €. 
À noter que pour ces réalisations, nous 
bénéficions d’un important soutien du 
Département du Tarn (environ 25000€)
et de la Communauté de Communes 
(20000 €).

LA VOIRIE : 
UNE PRIORITÉ

Économies et finances

Le 3 avril dernier, le conseil 
municipal était consacré à la 
présentation des comptes de 
l'année passée ainsi qu’au vote du 
budget de l'année débutée. 
Entre investissements dans les 
grands projets et fonctionnement 
courant, le budget de la commune 
reste à la fois ambitieux et 
raisonnable.

VOTE DES BUDGETS 2023 ET 2024

2023 : ENCORE UNE ANNÉE 
RICHE EN PROJETS 
D’INVESTISSEMENTS
Les projets ont été nombreux en 2023 :  
finalisation de la rénovation et agran-
dissement de la mairie, réalisation du 
pumptrack, extension du cimetière, mise en 
place de brise-soleil à l’école, modernisation 
du parc de luminaires vers du LED 
(beaucoup moins gourmand en énergie) et 
enfin la restauration du pigeonnier !
Ces projets se traduisent par des dépenses 
d'investissements en forte évolution en 
2023, projets réalisables, rappelons-le, grâce 
à l'obtention de subventions des différentes 
collectivités et jusqu’à une prise en charge 
intégrale, comme c’est le cas pour le 
pigeonnier, grâce à l’aide financière de la 
Fondation du Patrimoine.

BUDGET DE 
FONCTIONNEMENT 
TOUJOURS MAÎTRISÉ
Concernant les comptes liés au fonction-
nement de la commune, c'est-à-dire les 
dépenses et recettes dites «courantes», 
l’ensemble est maîtrisé au fil des années et 
permet de dégager chaque fois un montant 
conséquent, c’est-à-dire 124 000€ en 2023, 
pour financer de futurs projets d’investis-
sements. 

2024, UNE ANNÉE
TRÈS DYNAMIQUE
Cette année sera encore très dynamique au 
niveau des investissements avec la volonté 
de réaliser l’ensemble des projets sur 
lesquels nous nous étions engagés en début 
de mandat. 
Au programme : rénovation de la salle des 
fêtes, rénovation de voiries, réalisation d’un 
boulodrome et d’un terrain de padel, 
déploiement d’un parc de tables de ping-
pong extérieures, et mise en place d’un 
système de rafraîchissement à l’ALAÉ.

Aménagements

BUDGET 2024 VOTÉ 
Fonctionnement 1 644 188 €  -10%
Investissement 1 889 855 €  -1,5%



Après un printemps très humide, une 
menace se profile : le moustique tigre.
Il est donc recommandé de supprimer au 
plus vite tous contenants ou récipients 
avec de l’eau stagnante ou de nettoyer les 
gouttières. En effet, sachant qu’une 
femelle peut pondre 200 œufs dans un 
délai de 15 jours, que son rayon d’action 
est de 150 mètres et qu’il vit un mois 
environ, le moustique qui vous pique est 
né chez vous ou du moins dans votre 
quartier. Unissons nos forces afin d’éviter 
de devoir rester enfermé chez soi cet été !
Nous vous invitons à vous rendre sur le site 
de l’ARS et à consulter la checklist en 
dernière page de ce magazine.

PRÉVENIR LE DÉVELOPPEMENT DU MOUSTIQUE TIGRE

POURSUITE DES 
PLANTATIONS
Toujours dans le cadre du programme 
départemental «Un arbre, un collégien»,
nos agents municipaux ont planté au 
début de l'année, plus d'une vingtaine 
d'arbres de diverses essences : 15 au 
pumptrack représentant les naissances 
des petits Bastidiens nés en 2023, 6 sur 
la prairie de l'ALAÉ et 5 devant l'aire de 
jeux pour enfants.
Après s'être adaptés à leur nouvel 
environnement, amandiers, pommiers, 
micocouliers, chênes-lièges, sorbiers, 
ormeaux et cerisiers vont se 
développer. Ils agrémenteront ces lieux 
de vie en hébergeant des oiseaux et 
apporteront fraîcheur en été grâce à 
l'ombre de leur feuillage.

EMBELLISSEMENT 
DE L'AVENUE DE 
LAVAUR
Comme d'autres usagers de cette route, 
vous vous êtes probablement demandé au 
début du mois de mars, ce qui était en 
cours de construction sur le bas-côté de 
l'avenue de Lavaur... Le mystère fut de 
courte durée puisque, quelques jours plus 
tard, les travaux terminés ont laissé place à 
des massifs végétalisés entourés de 
gabions qui embelliront désormais cette 
longue ligne droite, ainsi que l'entrée de 
notre village. 
Passants et promeneurs apprécieront sans 
aucun doute le nouveau banc orienté vers 
l'Agoût et la cathédrale Saint-Alain.
Félicitations à nos agents municipaux qui 
ont entièrement réalisé ces aménage-
ments parfaitement réussis.

LE PHOTOVOLTAÏQUE ARRIVE SUR 
LES INSTALLATIONS COMMUNALES
Ombrières : entre protection 
des installations sportives et 
production d’électricité
Dès cet automne, ce sont des centaines 
de panneaux photovoltaïques qui recou-
vriront le terrain de tennis et le parking de 
la salle des fêtes. La surface totale proche 
de 2000 m² permettra de produire près 
de 600000 kWh par an.

Centrale photovoltaïque 
solidaire
En complément, une centrale photovol-
taïque pilotée par Enercoop et le Syndi-
cat Départemental d'Énergie du Tarn 
(SDET) entrera en service en 2025. 
Pour ce faire, nous avons dû modifier le 
Plan Local d'Urbanisme sur la zone prévue
pour le transformer en Zone Naturelle 

Photovoltaïque et ainsi autoriser la 
construction de cette centrale par 
l’opérateur.

Enercoop
Enercoop est une coopérative d’énergie 
renouvelable citoyenne et solidaire qui 
permet la production et la revente 
d’énergies 100% vertes issues (par ordre 
d’importance) de l’éolien, du photovol-
taïque, de l’hydraulique et de la bio-
masse (voir https://www.enercoop.fr).
Une fois toutes ces installations photo-
voltaïques réalisées, notre village sera 
l'un des rares de France à produire plus 
d’énergie que celle consommée par les 
services municipaux : éclairage public et 
bâtiments communaux. 
Nous deviendrons alors une commune à 
énergie positive.

L’ÉCLAIRAGE 
PASSE AU VERT
En 2016 nous étions l'une des toutes 
premières communes du Tarn à déployer 
l’éclairage public en LED.
Depuis, nous avions progressivement 
poursuivi ce déploiement et le tiers du 
parc de lampadaires était équipé.
En 2024 nous arrivons au terme de ce 
programme et la totalité de notre éclairage 
bénéficie désormais de cette technologie 
qui consomme 3 fois moins d’énergie que 
l’ancienne. 
Il est important de savoir que la plupart 
des secteurs d’éclairage sont également 
équipés d’une « bi-puissance » qui permet 
de baisser encore la consommation entre 
23 h et 6 h du matin. Notre parc d’éclairage 
concilie donc aujourd’hui économie, 
écologie et sécurité. 
Nous avons pu obtenir près de 70 % de sou-
tien financier pour ce projet avec le Fonds 
Vert de l’État et les fonds de concours de la 
Communauté de Communes.

BIODÉCHETS : 
TOUS AU COMPOST !
Depuis le début de l’année, vous devez 
trier vos biodéchets : vos restes 
alimentaires (épluchures de fruits et 
légumes, marc de café, essuie-tout…) 
ainsi que vos «déchets» verts du jardin.

Une solution pour chacun
Donnés à vos animaux, en tas dans votre 
jardin, en composteur individuel ou 
collectif, il existe forcément une solution 
pour gérer vos biodéchets.  
Découvrez tous les secrets du compost, cet 
or pour le jardin, dans le prochain numéro 
du Recycle Infos spécial biodéchets.

Deux hôtels à insectes et six nichoirs à 
oiseaux confectionnés par les enfants de 
l'ALAÉ (voir article p. 5) ont été installés à 
la fin du mois de mai sur la commune.
La raréfaction des sites de nidification 
constitue un obstacle important à la 
reproduction des oiseaux nicheurs de 
nos jardins. Pour remédier à cela, 
l'installation de nichoirs constitue une 
aide efficace pour ces espèces.

NICHOIRS ET HOTELS À INSECTES
Les hôtels à insectes, quant à eux, sont 
aussi de précieux soutiens à la bio-
diversité en attirant divers insectes 
bénéfiques dont des pollinisateurs et des 
prédateurs naturels de nuisibles. 
MERCI et BRAVO aux enfants et aux 
animatrices de l'ALAÉ pour ces 
magnifiques réalisations et leur 
implication dans ce projet bénéfique à 
notre environnement.

Retrouvez toutes les solutions 
sur www.smictom-lavaur.fr

TOUS
AU COMPOST

BIODÉCHETS
TOUS AU COMPOST !

ÉNERGIES VERTES
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Intercommunalité

Mon engagement public dépasse les limites 
du village avec mes mandats de conseiller 
départemental et de vice-président à 
l’intercommunalité Tarn-Agoût. 
Au niveau départemental j’agis au 
quotidien avec ma collègue et amie 
Nathalie Joseph pour le développement 
de notre canton Lavaur Cocagne. 
À l’intercommunalité j’assure la vice-
présidence aux finances et j’ai donc la 
charge de tous les sujets financiers. C’est à 
ce titre que je me suis exprimé et que je 
m’exprimerai à nouveau si nécessaire, sur 
le sujet des décisions budgétaires prises 
par la ville de Lavaur en matière 
d’assainissement. 
En effet, au premier janvier 2026, les 
assainissements collectifs seront transférés 
(par la loi) des communes à l’intercom-
munalité, qui récupèrera les réseaux, les 
équipements et les « réserves financières » 
de chaque commune et devra ensuite 
assurer la gestion complète de la 
compétence en lieu et place des 
communes.
Il est donc logique de s’interroger quand 
une commune « récupère » 1 million 
d’euros, soit 75 % des réserves financières 
de son budget assainissement, deux ans 
avant le transfert… Pour contrôler tout 
cela, un audit technique, budgétaire et 
financier de tous les budgets assainis-
sements de l’intercommunalité va être 
mené dans les six mois.  
Enfin, il est important de préciser que si 
notre village « bénéficie » de services de la 
ville de Lavaur, nous les avons toujours 
payés. Nous accueillons également sur les 
installations du village diverses asso- 
ciations vauréennes et c’est un vrai plaisir 
car cela permet à ces structures de se 
développer.

Emmanuel Joulié. 

OPÉRATION PROGRAMMÉE 
D’AMÉLIORATION DE 

L’HABITAT TARN-AGOÛT
Améliorez votre logement !

Des subventions et un accompagnement 
gratuit pour rénover votre logement

La Communauté de communes Tarn-Agoût a lancé une 
Opération Programmée d’Amélioration de l’Habitat (OPAH).

Elle permet d’aider, sous conditions, les propriétaires occupants 
ou les propriétaires bailleurs à faire des travaux dans leur 
logement de réhabilitation globale,   d’amélioration énergétique 
ou d'adaptation au vieillissement / au handicap, en mobilisant 
les subventions de l’ANAH et de la Communauté de communes  
Tarn-Agoût.

Le cabinet Urbanis, recruté par la Communauté de communes 
pour animer l'OPAH, vous aidera dans vos démarches en vous 
donnant des conseils personnalisés, un accompagnement 
technique et administratif gratuit pour réaliser vos travaux. Il 
vous conseillera et vous aidera également à  mobiliser 
l'ensemble des aides financières  auxquelles vous pourriez 
prétendre.

→ Pour connaître les conditions des aides et vous 
lancer dans la démarche, contactez Urbanis au 
06 64 35 20 62 (du lundi au vendredi de 9h à 12h et 
de 14h à 18h) ou par mail : opahccta@urbanis.fr

→ Permanence d’accueil sur rendez-vous, tous les 
mercredis matins (9h30-12h) par alternance dans 
les maisons France Services de Lavaur et Saint-
Sulpice-la-Pointe.

Environnement et cadre de vie

FUTUR COMPLEXE 
BOULODROME ET 
PADEL
Notre commune déjà équipée de plusieurs 
espaces sportifs va s'enrichir avant la fin 
de l'année, de deux petits nouveaux : un 
boulodrome et un terrain de padel* au 
niveau du stade Michel Agasse. 
En effet, le boulodrome initialement 
implanté route de Briatexte sera déplacé 
afin d’améliorer son accès, le station-
nement et la sécurité des boulistes. 
L'ancien terrain de tennis, aujourd’hui à l’abandon, sera transformé en terrain 
de padel.
Des ombrières seront mises en place dans un second temps, permettant une 
protection des terrains, des joueuses et joueurs.
*padel : sport de raquette qui se joue sur un court encadré de vitres et grillages et divisé 
par un filet. 

Je suis en compagnie de Lisa qui s'est 
installée sur la commune en tant que 
prothésiste ongulaire depuis deux ans 
environ. Pouvez- vous vous présenter ?
Je voulais tout d’abord vous remercier 
pour m’avoir proposé de mettre en avant 
mon activité dans ce bulletin municipal. 
J’ai 28 ans, je suis née à Toulouse, mais j'ai 
toujours vécu à Labastide-Saint-Georges. 
J’y ai fait ma scolarité, puis le collège à 

Lavaur, et suis toujours très attachée à 
mon village.
Pouvez-vous nous en dire plus sur 
votre métier ?
Il y a un peu plus de deux ans, j’ai fait 
une formation « création d’entreprise-
prothésiste ongulaire» et j’ai ouvert mon 
espace «La main de Lisa». Je propose 
plusieurs techniques d’onglerie : capsules 
américaines et classiques, acrygels, 
chablon, BiabTM, fibre de verre et bien sûr 
le semi-permanent.
Avez-vous une préférence ?
Je suis passionnée par le nail art, 
technique qui consiste à réaliser dif-
férentes décorations sur l’ongle. Je suis à 
l’écoute de mes clientes pour toutes 
propositions ou créations, et ce, dans le 
seul but de sublimer vos mains, mais aussi 
vos pieds.

LES MAINS EXPERTES DE LISA ARMELLIN
Qu’envisagez-vous pour le futur ?
Je suis actuellement en formation pour 
pouvoir élargir mes prestations pour tout 
ce qui concerne le rehaussement de cils et 
leur teinture, le «brow lift» pour les sourcils 
et enfin le blanchiment dentaire. J’espère 
pouvoir être prête pour cet été.
Comment peut-on vous contacter?
La prise de rendez-vous peut se faire par 
téléphone au 07 88 21 34 01, par Instagram 
« la.main.de.lisa» sur lequel vous pouvez 
me contacter en message privé et voir mes 
réalisations.
Je vous remercie Lisa pour toutes ces 
précisions. Je vous souhaite une bonne
continuation et espère que les Basti-
diennes et les Bastidiens auront plaisir 
à venir se faire «chouchouter» chez 
vous.

UNE BASTIDIENNE 
VEND SES 
CRÉATIONS EN 
QUILLING
Depuis la mi-mai, les habitués du marché 
Echo Loco ont fait la connaissance d'Annie 
Delpech, créatrice de bijoux et objets de 
décoration en papier roulé «quilling».
Vous trouverez son stand «L'arbre aux 
1000 couleurs d'Annie» chaque jeudi de 
17 h à 19h sur la place de la Fraternité, en 
période printemps-été. 
Venez la rencontrer,  elle  vous fera partager 
sa passion pour cet art !

ASSAINISSEMENT 
INTERCOMMUNAL,
DES PRÉCISIONS



VOS ASSOCIATIONS ONT LA PAROLE !

TOURNOI DE 
PING-PONG
DES ÉLUS



En photo : Sarah, Lise, Sandrine, Brigitte, Viviane.
Absentes de la photo : Evelyne et Monique.

LES BOULISTES 
FÉMININES
L’équipe féminine de Labastide-Saint-
Georges a participé au championnat des 
clubs le 16 juin à Saint-Paul-Cap-de-Joux 
et y participera, sur le terrain de Labastide, 
le 8 septembre après-midi puis le 15 
septembre à Briatexte, toute la journée.

Amicale Bouliste Bastidienne.
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LES ACTIONNEUSES
D’ENTRE AUTRES
Animée par la volonté de compléter 
l’action culturelle autour de l’art 
performance initiée par Patrick Tarres 
depuis 2008 avec l'association AFIAC, 
notre association Entre Autres a organisé 
une manifestation sur 3 jours consécutifs 
grâce à l’expérience de la performeuse 
Edwige Mandrou et de sept artistes en art 
performance / action, et des débats 
animés par des philosophes et érudits.
Les performances ont eu lieu au marché 
bio du jeudi place de la Fraternité, le 
vendredi au café de Fiac puis à Gachepel 
et à la salle des fêtes de Labastide-Saint-
Georges le samedi.
En photo : Elsa Demombynes (Lille), Pierre 
Bonnafous (Labastide-Saint-Georges) et Catherine 
Méziat (Paris).

L’association Entre Autres

Associations et animations  

AÏSSI VIVEN PLA
Les adhérents du club des Aînés Aïssi viven 
pla ont plaisir à se retrouver le deuxième 
mardi de chaque mois dans une ambiance 
musicale. 
Chacun peut simplement discuter ou 
participer à divers jeux de société. Un 
goûter gourmand est pris au cours de 
l’après-midi.
Le carnaval traditionnel et ses dégui-
sements a particulièrement égayé le 
goûter du mois de mars.
Chaque jeudi après-midi, la belote 
regroupe ses fidèles passionnés.
Le 21 mai, le voyage à Condom dans le 
Gers, a permis de découvrir l’ancienne cité 
épiscopale et des chais centenaires 
d’Armagnac. Le repas sur le bateau de 
croisière, au milieu des paysages gersois, a 
été des plus agréables.
Un autre projet de sortie s’organise pour la 
rentrée. 

Aïssi viven pla

AMICALE DES 
POMPIERS
Accueillie depuis cinq années par la 
municipalité de Labastide Saint-Georges, 
notre amicale des Anciens sapeurs-
pompiers de Lavaur a pris son rythme de 
croisière avec une vie associative de 
qualité. Notre loto annuel et la soirée 
théâtrale sont la démonstration de la 
reconnaissance d'une population pré-
sente et participative. Que la municipalité 
soit ici remerciée pour son aide à notre 
bon fonctionnement, sans oublier les 
commerçants locaux qui répondent  à nos 
sollicitations en offrant de nombreux lots, 
bons d'achats, repas au restaurant et 
acceptent bien volontiers la publicité de 
nos manifestations. 
Un grand MERCI à tous !!

Le Président. 

FOIRE ÉCO DES 
MAINS VERTES
Cette année marque les 25 ans de 
l’association et nous avons organisé notre 
22e foire économique. 
À l’occasion de cet anniversaire, nous 
avons ouvert les festivités le vendredi par 
une soirée théâtre. La troupe Trucaluna est 
venue nous présenter une pièce sur la vie 
et l’œuvre du Père Marie-Antoine, 
personnage charismatique né à Lavaur. 
Belle soirée pour une première !
Le samedi et le dimanche ont été 
consacrés à la foire économique 
habituelle. Près de 40 exposants étaient 
présents avec une grande diversité dans 
les activités et produits présentés 
(artisanat, produits locaux, créations …).
L’apéritif-concert du samedi soir fut une 
nouvelle fois une belle réussite grâce 
notamment au talent du chanteur Dadou 
Afaka ainsi qu’aux succulents amuses-
bouches concoctés par l’équipe des 
bénévoles de l’atelier cuisine de 
l’association.
Le dimanche, le vide-grenier à réuni bon 
nombre de vendeurs et de chineurs, le tout 
sous un beau soleil. 
Rendez-vous les 18, 19 et 20 avril 2025. 

Les Mains Vertes Bastidiennes

L’Encrier bastidien a honoré en ce premier 
semestre 2024, sa centième séance. 
Ses adhérents y auront livré ses secrets 
d’écriture autour d’un recueil dit « livre 
pauvre », nommé ainsi car il ne passe pas 
par les circuits classiques de l’édition et 
ceux de l’imprimeur. Composé d’un 
florilège d’haïkus 
(poème d’origine 
japonaise), ce der-
nier invite à la 
poésie et au rêve, à 
partager les émo-
tions, le moment 
qui passe, émer-
veille ou étonne. Ce 
type de poème 
s’appuie sur une 
forme très concise, 
en trois vers (5-7-5) et ne comporte pas de 
rime. Au cours d’une lecture collective des 
textes, chacun s’est laissé emporter par 
l’évocation des mots, les images poétiques, 
leur musicalité. 
En outre, les adhérents ont signé un 
deuxième recueil de poésie, surprise à 
destination de leur intervenant. Ce livret 
est composé d’acrostiches, avec pour 
titre : « Il était une fois… la centième », 
véritable ode à la longévité et raison d’être 

100e SÉANCE POUR L’ENCRIER !
de l’Encrier bastidien. Le groupe a laissé 
libre-cours à son imagination, vagabonder 
sa créativité, à partir des mots-clés : 
centième, atelier, écriture, encrier et en 
bonus : bastidien. 
Ces livrets collectifs révélateurs d’une 
source inépuisable d’enrichissement, 

contribuent à laisser 
une trace sur 
l’exploration des uni-
vers poétiques et en 
outre de créer des 
souvenirs communs au 
sein du groupe. 
C’est ainsi que dans un 
esprit de partage et de 
convivialité, les adhé-
rents se sont ras-
semblés autour de leur 

animateur émérite, Jean-Paul Morro. 
Ils ont transformé cette centième séance 
en un instant joyeux et ré-créatif au sein 
duquel ils ont réaffirmé leur attachement à 
l’atelier d’écriture autour d’un acrostiche 
collectif et une histoire autour d’un 
centième anniversaire. 
À n’en pas douter, cette aventure collective 
vécue au sein de l’Encrier bastidien ne 
manque pas d’inspiration, cette centième 
restera dans les annales et ne sera pas la 
dernière !

Anne Longuépée

Associations et animations  

AMIS CHEMINS
Voilà déjà une saison supplémentaire 
qui se termine. L’association Amis 
chemins poursuit son bonhomme de 
chemin avec un nombre d’adhérents 
stable d’une année sur l’autre. 
Mais l’âge aidant, nous avons créé 
différents paliers dans le type de 
randonnées proposées :
• randonnée XXL avec panier-repas 

tiré du sac 2 fois par mois,
• randonnée medium avec panier-

repas tiré du sac 1 fois par mois,
• randonnée XL avec pique-nique  tiré 

de la malle de la voiture !
Nous avons atteint un nombre 
d’adhérents avoisinant les 90, ce qui est 
un maximum que nous ne souhaitons 
pas dépasser.
Les grillades que nous proposons tous 
les mois permettent de maintenir un 
climat d’amitié et de convivialité que 
nous nous attachons à faire perdurer.
Enfin, pour clôturer la saison, au début 
du mois de juin, nous avons passé une 
journée dans le Périgord : Sarlat, 
Domme en petit train...
Nous souhaitons un très bon été à vous 
tous, amis bastidiens, avec le soleil 
bien évidemment !

Le bureau d’Amis Chemins

Depuis la rentrée de septembre, notre 
ensemble vocal Écoute S’il Pleut  a agrandi 
sa famille avec le choeur Nous voilà : 19 
choristes ont travaillé sur la création de 
l’œuvre Carmen in Swing présentée le 31 
mai à la Halle aux Grains de Lavaur, en 
présence de quatre musiciens.
Au mois d’octobre, nous avons invité le 
Crédit Agricole, partenaire généreux et 

fidèle, pour une répétition et un remer-
ciement autour d’un verre.
Une partie de notre chorale a participé le 
15 mars au concert 500 voix pour Queen au 
Zénith de Toulouse. Expérience magnifique 
pour tous avec des répétitions chaleureuses 
et de qualité, sous la direction de notre 
cheffe de choeur Alexandra Enjalbert et de 
notre pianiste Damien Lucchese.

Les concerts Écoute S’il Pleut ont été 
donnés le 8 juin pour la Croix Rouge de 
Lavaur, le 15 juin à Montberon, le 21 juin à 
Garrigues pour la fête de la musique et le 
30 juin à Labastide-Saint-Georges.
Merci encore à la mairie de Labastide-
Saint-Georges pour le prêt de la salle des 
fêtes et l’aide qu'elle nous apporte.
Écoute S’il Pleut, la présidente, Marie Gallot

BILAN POSITIF POUR LA CHORALE ÉCOUTE S’IL PLEUT
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Associations et animations  

SPECTACLE 
FESTI-MAGIE
Pour sa deuxième édition, le festival Festi-
Magie Tarn-Agoût a fait escale le 29 mars 
dans notre village. Les amateurs de magie 
et d'humour ont assisté à un spectacle 
décalé, drôle et interactif durant lequel, 
quelques adultes et enfants, parmi le 
public enthousiaste, ont pu montrer leur 
talent sur scène aux côtés des artistes.
Cette soirée s'est clôturée dans la convi-
vialité autour du verre de l'amitié.
Bravo et merci aux humoristes et magiciens 
de l'association ABC Bien ! 

Ce ne sont pas moins de dix équipes qui se 
sont affrontées pour les olympiades le 
samedi 22 juin.
Volley, tennis, rugby touché, foot, ping-
pong, parcours sportif et boxe sur ring 
gonflable ont rythmé cet après-midi avant 
une activité plus posée : la dictée.
Malgré la météo capricieuse, les 
participants n'ont pas démérité et ont pu 
applaudir l'équipe vainqueur « les blues» 
composée de jeunes bastidiens et notam-
ment de Nolan Berthier qui s'est vu ensuite 
remettre la médaille de la ville par 
monsieur le maire pour ses résultats 
nationaux exceptionnels en ping-pong.
L'après-midi s'est poursuivi par une dictée 
organisée par l'Encrier bastidien et ce sont 
plus d'une vingtaine «d'élèves» de tous 
âges qui s'est prêtée au jeu.
Emeline Banquet et ses petites gymnastes 
ont présenté, en clôture de ces olympiades, 
leur spectacle de fin d'année où ballons, 
cerceaux et rubans ont virevolté en 
musique.
Chaque participant aux différentes 
épreuves est reparti avec un diplôme 
après avoir fait le plein de bonne humeur 
et le souhait de revenir l'année prochaine.

OLYMPIADES PLUVIEUSES, OLYMPIADES FRUCTUEUSES

FÊTE DE LA 
MUSIQUE
Près de 120 personnes s'étaient 
inscrites pour déguster la fideuà de la 
Maison Guillaume. Ils ont pu ensuite 
écouter les rythmes rocks des Barjes 
des Rives, admirer le splendide feu 
d'artifice avant de retrouver le dance-
floor et les sons du disc-jockey D'G.
Une soirée remplie de notes de 
musique et de bons moments partagés.

FÊTES GÉNÉRALES
Les fêtes de Pentecôte se sont une 
nouvelle fois déroulées dans la joie et la 
bonne humeur. 
Malgré une météo fraîche et humide, les 
membres du comité des fêtes ont réussi le 
pari de divertir petits et grands durant trois 
jours. De très belles soirées comme le 
traditionnel repas du veau à la broche qui 
a réuni cette année plus de 350 personnes. 
Des fêtes familiales et ludiques où chacun 
peut s'amuser et qui permettent surtout 
aux gens de se retrouver, se rencontrer, 
pour échanger et discuter. 

Un vrai bon et beau moment de vivre- 
ensemble qui dure depuis des décennies 
et qui doit perdurer. Une nouvelle dévotion paroissiale apparaît 

dans le sud de la France. 
« Le séjour au Purgatoire », une étape de 
purification par laquelle les âmes des 
défunts doivent expier les péchés. 
Les fidèles encouragés par les prêtres, les 
évêques et les représentants de la société 
civile créent des confréries appelées 
« Table du Purgatoire ».

Financement
Les recettes ne se limitent pas au produit 
des quêtes qui représente environ un tiers 
des revenus mais également des finances 
extraordinaires : des legs pieux, des 
héritages entiers, des dettes, des ventes de 
biens, le produit des rentes et des loyers.
L'argent collecté sert à rémunérer les 
gages des prêtres qui disent les messes 
pour le salut des âmes et aussi à assurer 
des prêts destinés aux fidèles. Cette forme 
de crédit rural est devenue une pratique 
courante. Les comptes sont tenus avec 
rigueur et vérifiés par des « bayles » 
secrétaires et assistants juridiques laïcs 
locaux, souvent les consuls.

Décryptage : « Reconnaissance de la rente 
annuelle et perpétuelle d’un setier de blé 
froment un setier seigle et demi barrique de 
vin faite à la dite table du purgatoire par feu 
Antoine escribe et Dominique barthes 
laboureur quand vivait dudit la bastide sur 
la métairie de feu maistre Guillaume Teulier 
chirurgien de Lavaur assise au port de la 
Bastide saint George de mares instrument 
sur ce prins par Pachin notaire le 17 avril 
1517 . Livre rouge folio 326 ». 

Entre Paradis et Enfer, l’Église catholique du Moyen-Âge crée en 1274, après un siècle de débats, un 
nouveau lieu de résidence pour les âmes des morts : le Purgatoire. 

La Table du Purgatoire 
Sur le même folio, apparaissent d’autres 
reconnaissances de rentes sur des terres 
situées au lieu dit Al Garric et à la Capelle.
Sur les deux folios suivants, des achats de 
pièces de terre et une relaxation de 
métairie. 
Ces documents sont des extraits  du Livre 
comptable de la Table du Purgatoire de la 
cathédrale Saint-Alain de Lavaur. Un livre 
magnifiquement écrit de 1585 qui 
récapitule les opérations pour une 
vingtaine de villes et villages du Vaurais.
Ainsi s'organisait  tout un système à la fois 
symbolique et fonctionnel qui assurait 
l’harmonie des relations entre le ciel et la 
terre, tout en facilitant I ’existence des plus 
démunis.

Déclins successifs
La croyance dans le purgatoire décline à la 
fin du XVIIIᵉ siècle, elle connaît un 
renouveau au milieu du XIXᵉ siècle face à la 
montée du spiritisme. Ensuite son 
évocation se raréfie avec la politique 
anticléricale de la IIIᵉ République, mais 
c’est surtout avec le choc que fut  la mort 
en masse à la Grande Guerre que le 
purgatoire s’efface peu à peu des 
consciences. Les millions de morts au 
combat rejoignent directement la gloire 
céleste sans passer par le purgatoire. Ils 
seront inscrits sur les murs des églises sans 
discrimination. 

La citation d’un séminariste « on perçoit 
toute l'incongruité qu'il y a désormais à 
demander à ceux qui ont déjà tant expié 
sur cette terre de retarder encore leur 
entrée au royaume des cieux ».

Aujourd’hui nous sommes une des rares 
communes du Vaurais à encore détenir 
dans notre église un tronc de quête pour le 
salut des âmes du purgatoire. Scellé sur  le 
mur sud de la nef, sa présence, certes 
inopérante, a pour vis-à-vis le monument 
aux morts sacré de la Grande Guerre.
Témoignage émouvant de notre histoire 
locale, les églises sont le premier musée 
de France, sachons les préserver ! 

Le Piéton Bastidien de la SAL

Sources : archives de la Société Archéologique 
de Lavaur. Michelle Fournié,  Le Ciel peut-il 
attendre? 1997 Éditions du Cerf. Guillaume 
Cuchet, Le crépuscule du purgatoire 2005, 
archives des Sciences sociales des religions. 

* Le « s » de Saint-Georges n’apparaît qu’après 
la Révolution. 

LABASTIDE-SAINT-GEORGE* 
À L’HEURE DU PURGATOIRE

Culture et patrimoine
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PIGEONNIER

UN CHANTIER RONDEMENT MENÉ

Après une préparation du terrain pour l’accueil des 
entreprises, c’est le 27 mars 2023 qu’ont débuté les 
travaux de restauration du pigeonnier du Travet. 
Sa porte a été installée le 27 mai 2024, acte 
symbolique de fin de chantier.
Restent les aménagements extérieurs qui seront 
réalisés par nos agents municipaux à l’automne, 
saison idéale pour les plantations.
Cette restauration a été menée dans la bonne humeur 
et chacun des acteurs est intervenu en respectant le 
planning et les budgets, sous la baguette de l’architecte 
du patrimoine Michel Péron.

Au travers de la Mission Bern, la 
Fondation du Patrimoine a accordé un 
soutien de 130 000€ pour sauver le 
pigeonnier du Travet.
Invité à l’assemblée générale des Écoles 
royales militaires à Sorèze, Stéphane 
Bern était présent dans notre département 
le 12 avril.

RENCONTRE AVEC STÉPHANE BERN
L’occasion était parfaite pour deux de 
nos élues de le remercier au nom des 
habitants et de l’équipe municipale, elles 
en ont profité pour lui remettre un cadre 
photo « avant / après » du pigeonnier.
En photo : Véronique Cathala-Amirault et 
Patricia Filodeau aux côtés de Stéphane 
Bern.

Culture et patrimoine

LE PIGEONNIER À LA FÊTE !

Le 8 mars a eu lieu la soirée poésie 
organisée chaque année.
Une trentaine de personnes étaient 
présentes, avec les élèves de CM1-CM2 
de l’école Jean de La Fontaine qui ont 
participé au concours et dont les textes 
étaient exposés dans la salle. Un diplôme 
a été remis aux présents et les autres 
distribués en classe quelques jours plus 
tard.
Un concours international
Vingt-deux participants dont un cana-
dien ont posté une soixantaine de 

SOIRÉE PRINTEMPS DES POÈTES
poèmes puisque, pour la première fois 
cette année, le concours était ouvert à 
tous au niveau national et international.
Nous avons pu assister à des lectures de 
textes et de poèmes sur le thème 
national « la grâce » et celui choisi par la 
commune « rose ».  
Surprise de la soirée, Edwige et Antoine, 
actionneurs, ont réalisé deux perfor-
mances. Tout au long de l'évènement, 
Pierre, illustrateur, a immortalisé des 
instants choisis en dessinant des 
caricatures qui ont été ensuite affichées.

Premiers prix
Le premier prix adulte décerné par le jury 
sur le thème « la rose » a été attribué à 
Philippe Pauthonier du Havre (76) et pour 
celui de « la grâce » à Myriam Clauvez de 
Valenciennes (59).
Nous tenons à remercier tous les 
participants et acteurs, les élèves de 
l’école  et l’Encrier bastidien.
Une belle soirée qui s’est achevée par un 
pot de l’amitié et une distribution de 
roses.

Plus de 150 personnes sont venues découvrir le pigeonnier rénové et fêter sa 
renaissance le 14 juin au soir dans la bonne humeur et la convivialité. Un vrai 
moment de vivre ensemble ! 
Bâti sous Louis XIII, il accompagne les Bastidiens depuis 410 ans. Désormais sauvé 
et restauré, il est transmis aux générations futures pour, espérons-le, encore 
quelques siècles. Merci encore à toutes celles et ceux qui ont participé à cette belle 
aventure. C’est sous un soleil rayonnant qu’il avait été inauguré la veille en 
présence du président de la CCTA, des architectes des Bâtiments de France, de 
l’architecte du patrimoine et des entreprises qui ont œuvré à sa restauration. 
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1. Espace végétalisé
2. Instrument à vent
3. Médecine à distance
4. Multimédia devant la mairie
5. Dessin à l'échelle
6. Partie enterrée d'une plante
7. Canal d’aération
8. Sans tache
9. Crochets
10. Usant
11. Gaz noble, presque inerte
12. Créature vivante
13. Hâlé
14. Ceux-là
15. On le plante de végétaux 
16. Saillie d'un plan
17. Prière chantée pour un défunt
18. Elles font de l'ombre et de 

l’électricité
19. Elles couvent nos jeunes 

plants 
20. Aménagement paysager
21. Des mètres cubes
22. Elle se pose dans les fossés
23. Inscrit aux européennes 
24. Tout en haut du pigeonnier
25. Doter
26. Au monument aux morts 
27. Poème lyrique 
28. Change
29. Notre boite à livres
30. Elle fait ralentir
31. De voûte elle est musicale 
32. Dernière
33. Éclairage bien moins cher 
34. Condition
35. Il est vert toute l’année

1 - OASIS, 2 - COR, 3 - TELEMEDECINE, 4 - BORNE, 5 - EPURE, 6 - RACINE, 7 - EVENT, 8 - IMMACULE, 9 - ESSES, 10 - EPROUVANT, 11 - NEON, 12 - ETRE, 13 - 
BRUNI, 14 - CES, 15 - MASSIF, 16 - RELIEF, 17 -REQUIEM, 18 - OMBRIERES, 19 - SERRES, 20 - VEGETAL, 21 - STERES, 22 - BUSE, 23 - ELECTEUR, 24 -EPI, 25 
- MUNIR, 26 - CEREMONIE, 27 - ODE, 28 - MUE, 29 - LAVOIRLU, 30 - CHICANE, 31 - CLE, 32 - ULTIME, 33 - LED, 34 -SI, 35 - IF.

SOLUTIONS :

Avez-vous bien lu ce Lien Bastidien ? Testez vos connaissances du village !MOTS BASTIDIENS

Mairie

Afin de préserver la qualité de vie de tous, 
veuillez respecter les horaires d’utilisation 
des appareils de bricolage et jardinage 
rappelés ci-dessous, notamment le 
dimanche et les jours fériés.
Merci également de limiter le bruit aux 
abords des piscines et de faire en sorte que 
les animaux ne gênent pas le voisinage 
(aboiements, errance).
Le survol des propriétés privées par drone 
est strictement interdit.

RESPECTER LES HORAIRES, C’EST RESPECTER LES AUTRES

Mémo informations utiles

SAMU  15
Pompiers 18
Gendarmerie 17
Appel d’Urgence Européen 112
Médecins de garde 39 66
Pharmacies de garde (0,35€/min) 32 37
Centre antipoison 05 61 77 74 47
Hôpital de Lavaur 05 63 58 81 81
Gendarmerie de Lavaur 05 63 58 93 20
Mairie  05 63 58 06 13
Enfance en danger 119
Violences femmes info 39 19
Urgences électricité 09 72 67 50 81
Urgence gaz 05 63 58 66 66
Urgence eau  05 63 82 54 82
SMICTOM 05 63 58 76 40
Gare SNCF Lavaur 05 63 58 01 19
liO Occitanie (transports autobus) 0 806 800 350
SPA Société Protecrice des Animaux  05 63 36 51 92

NUMÉROS UTILES
À 16 ANS, JE PENSE AU 
RECENSEMENT !
Dès 16 ans, tout jeune Français doit spontanément se faire recenser 
auprès de la mairie de son lieu d'habitation.
C'est une    démarche obligatoire pour pouvoir se présenter aux 
concours et examens publics. Une attestation de recensement lui 
sera alors délivrée.
Les jeunes concernés doivent se présenter à la mairie avec livret de 
famille et carte nationale d’identité (si celle-ci ne comporte pas 
l’adresse actuelle, un justificatif de domicile devra être fourni).
Informations sur le site internet de la mairie : labastide-saint-
georges.fr, rubrique Démarches / Recensement Militaire.

Lundi 9h - 12h 13h30 - 17h30

Mardi Fermé 13h30 - 17h30

Mercredi 9h - 12h 13h30 - 17h30

Jeudi 9h - 12h 13h30 - 17h30

Vendredi 9h - 12h 13h30 - 17h30

HORAIRES DE LA MAIRIE

Jours ouvrables 9h - 12h 14h - 20h

Samedi 9h - 12h 15h - 20h

Dimanche et jours fériés 10h - 12h -

Suivez aussi toute l’actualité de votre commune en temps réel sur 
vos tablettes et smartphones avec l’application CityAll.

�



Mairie de Labastide-Saint-Georges
1 place de la Paix • 81500 Labastide-Saint-Georges

Tel. : 05 63 58 06 13 • accueil@lsg81.fr • www.lsg81.fr 
Commune de Labastide Saint-Georges


